

EL PRESIDENTE NOBOA EN EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LA ONU: “CREO EN UN ESTADO QUE TIENE COMO PRIMER OBJETIVO REDUCIR LA VIOLENCIA”

Secretaría General de Comunicación de la Presidencia del Ecuador

Boletín N° 016

7 de diciembre de 2023

Nueva York, Estados Unidos. Desde Nueva York (EE. UU.), el presidente de la República, Daniel Noboa Azin, moderó esta mañana el debate abierto del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas. En esta cita, Ecuador dio continuidad a la propuesta que Francia presentó hace 14 años bajo el tema de amenazas a la paz y la seguridad internacionales otorgando mayores instrumentos y herramientas existentes.

Ante los problemas que desencadenan las actividades ilícitas de las bandas criminales, como el tráfico ilícito de drogas, armas, migrantes y personas, que perjudican de manera desproporcionada, a las mujeres y niñas, el mandatario expresó: ***“Debemos tener un enfoque integral por parte de las Naciones Unidas donde el Consejo de Seguridad accione dentro de sus competencias en favor de la paz de toda la comunidad internacional”***.

En el caso de Ecuador, la ola de delincuencia organizada transnacional y sus vínculos con grupos armados amenazan al Estado de Derecho, el control estatal y la seguridad fronteriza. Por eso el presidente Noboa reafirmó que su Gobierno priorizará el apoyo de la cooperación internacional y desplegará todos los esfuerzos en las zonas fronterizas y al interior del país para enfrentar la violencia: ***“Creo en un Estado que tiene como primer objetivo reducir la violencia y volver al progreso, una costumbre”***, dijo.

América Latina y otras regiones del mundo también atraviesan problemas a causa de las conexiones que se crean entre la delincuencia organizada y la insurgencia, amenazas originan inestabilidad y son base de conflictos fronterizos.

Por eso, el primer mandatario aseguró que el Consejo puede y debe ejercer su responsabilidad de manera cooperativa, ya sea que se trate de una amenaza tradicional o una emergente promoviendo el incremento de la cooperación de capacidades y la transferencia de tecnología para superar los desafíos que presentan las amenazas de seguridad y ciberseguridad.

Asimismo, los mecanismos de alerta temprana, los esfuerzos de prevención del delito y la promoción de la justicia penal deben ser parte de estos esfuerzos por mantener la paz y son claves en los casos de reforma del sector de seguridad.

El presidente Noboa, al moderar este debate abierto del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, también indicó que Ecuador como miembro electo al organismo tiene la responsabilidad de robustecer los esfuerzos emprendidos por otras delegaciones para prevenir la violencia armada. Por lo que este 15 de diciembre se organizará un debate abierto sobre la amenaza que representan para la paz y la seguridad el desvío, el tráfico ilícito y el uso indebido de armas.

Al finalizar su intervención, el Jefe de Estado se refirió a los índices de violencia que atraviesa Ecuador: ***“Para mi Gobierno y para mí, personalmente, existe una deuda pendiente ya que dentro de las elecciones tuvimos un candidato presidencial asesinado. Asimismo, en dos caravanas tuvimos ataques armados y casi todos los días, por los últimos 60 días, hemos tenido amenazas de muerte los ministros y sus familias. Es una deuda la paz, es una deuda que tenemos con nuestros votantes, muchos de ellos jóvenes y mujeres”.***

Por lo que Noboa exhortó que hará todo lo que está en sus manos para atender a los grupos más afectados por la violencia, y pidió a la comunidad internacional apoyar esta causa.

Finalmente, en su calidad de presidente del Consejo de Seguridad, el primer mandatario ecuatoriano brindó declaraciones a la prensa. Informó que tras el debate el Consejo de Seguridad reafirma su responsabilidad principal de mantener la paz y la seguridad internacionales de conformidad con la Carta de las Naciones Unidas, y destaca que los estados son los principales responsables de prevenir y combatir el crimen organizado transnacional, así como luchar contra los actos terroristas, entre otras resoluciones. Además, enfatizó en la firme posición de Ecuador a favor de la paz y del cese al fuego en zonas en conflicto.

Otros encuentros de alto nivel

En el marco de la participación de Ecuador en este debate abierto, el jefe de Estado, Daniel Noboa, también tuvo algunos encuentros diplomáticos. Durante un saludo con el secretario general de la ONU, António Guterres, el mandatario reafirmó el compromiso del país de ser partícipe en la búsqueda de la paz y la seguridad de todas las naciones.

Posteriormente, mantuvo un saludo protocolar con la ministra de Relaciones Exteriores de Mozambique, Verónica Macamo. Y con la directora de Naciones Unidas para la Droga y Delito, Ghada Wally, el presidente Noboa analizó posibles mecanismos de cooperación de esta oficina en el país.

Ecuador asumió la presidencia del Consejo después de 31 años; por lo que la participación del país en este debate marca un precedente histórico y se consolida en una plataforma internacional para posicionar la innovadora visión del país ante la seguridad.

<https://www.comunicacion.gob.ec/el-presidente-noboa-en-el-consejo-de-seguridad-de-la-onu-creo-en-un-estado-que-tiene-como-primer-objetivo-reducir-la-violencia/>